

Libardo Duarte, alias 'Bam Bam' reveló detalles de las finanzas de las autodefensas y salpicó al zar de las esmeraldas, Víctor Carranza.

Libardo Duarte, alias 'Bam Bam', desmovilizado del Bloque Metro de las autodefensas y considerado un testigo clave en el escándalo de la parapolítica y la paraeconomía, entregó a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia un listado con los nombres de presuntos financiadores de los grupos paramilitares, dentro de los que se encuentra el zar de las esmeraldas Víctor Carranza. (Ver artículo Develando al zar de las esmeraldas de Colombia)

De acuerdo con la versión del desmovilizado, quien fuera cercano a los hermanos Castaño, este documento hace parte de los cuadernos contables de las autodefensas que fueron encontrados por la Fiscalía en un allanamiento a la finca 'Las Melenas' a principios de 2002.

"Allí se encuentran listas con nombres de finqueros, empresarios y políticos que aportaron dinero a los paramilitares, muchos de ellos fueron alcaldes, congresistas y gobernadores", afirmó alias 'Bam bam'.

'Según 'Bam Bam' muchos de los que aparecen en esas listas también ordenaron asesinatos de personas. "Nosotros crecimos militar y políticamente gracias a la ambición de muchos que quisieron llegar al poder político de esa forma", agregó el desmovilizado.

Esta no es la primera vez que un paramilitar salpica al zar de las esmeraldas. Al menos ocho jefes paramilitares han señalado a Carranza como creador y financiador de las autodefensas de los Llanos Orientales y como ficha clave para que los 'paras' realizaran las masacres de Mapiripán y Caño Jabón.

Salvatore Mancuso, Fredy Rendón Herrera, alias 'El Alemán'; Daniel Rendón Herrera, alias 'Don Mario'; Jesús Ignacio Roldán Pérez, alias 'Monoleche'; Jorge Humberto Victoria, alias 'Capitán Victoria'; Manuel de Jesús Pirabán, alias 'Jorge Pirata'; Elkin Casarrubia, alias 'el Cura', y Jesús Guerrero Castillo, alias 'Carecuchillo', son los ex paras que han reiterado en sus declaraciones ante la Fiscalía, la supuesta conexión de Carranza con de los paramilitares de los Llanos.

Por estos señalamientos, Victor Carranza ha sido objeto en más de una ocasión de investigaciones preliminares relacionadas con los delitos de conformación de grupos ilegales, enriquecimiento ilícito y narcotráfico, sin embargo, ninguna de ellas ha llegado a sentencia judicial.

La entrega de este listado de los supuestos financiadores se dio durante el segundo día del



juicio por peculado que adelanta la Corte Suprema en contra del ex gobernador de Sucre, Salvador Arana, quien es investigado por haber desviado recursos de las regalías de Tolú que terminaron presuntamente en manos de los paramilitares.

En esta misma audiencia el ex paramilitar alias 'Bam Bam' explicó cómo las autodefensas desfalcaron los presupuestos de las alcaldías y las gobernaciones a través de infiltraciones en la política y aseguró por otra parte, que debido a su colaboración con la justicia a venido siendo amenazado y perseguido.

'Bam Bam' aseguró que el actual gobernador de Córdoba, Alejandro Lyons, quien fuera abogado de Salvador Arana en su proceso por delitos de lesa humanidad, lo había presionado para que cambiara su versión. VerdadAbierta.com habló con el gobernador Lyons para conocer su versión.

Las finanzas de los paramilitares

"Poníamos alcaldes, concejales y gobernadores para poder empezar a recaudar fondos de la contratación y desfalcar municipios. Yo fui partícipe de eso. Se apoyaban candidatos y cuando ganaban les cobrábamos para recuperar la inversión. Esto se hacía con contratos en las secretarias de infraestructura, de salud y de obras públicas porque manejaban más presupuesto que otras", narró 'Bam Bam' ante el alto tribunal.

Alias 'Bam Bam' explicó en detalle como las autodefensas crearon empresas ficticias como "Macultivos y Maquinaria" con las que legalizaban las entradas de dinero que provenían de los aportes de empresarios y políticos y del robo del presupuesto público, sobre todo en el municipio de Santiago de Tolú.

'Bam Bam' quien fue condenado por homicidio y porte ilegal de armas a 18 años de prisión, aseguró que se vinculó a las Autodefensas Campesinas de Córdoba y Urabá, ACCU, luego de que las Farc asesinaran a su padre, que según 'Bam Bam', fue cofundador del paramilitarismo en junto con Fidel Castaño y por eso tenía cercanía con este jefe paramilitar.

Explicó que desde que su entrada a las autodefensas, los jefes de la Casa Castaño le encargaron la tarea de buscar formas de financiación y de apoyo político, razón por la que conoce a los aliados más importantes de los paramilitares que colaboraron en estas gestiones.

En el caso específico de Sucre, según 'Bam Bam', las Autodefensas de Córdoba y Urabá



entraron a la región a través de la convivir 'La Caliza' que obtuvo la personería jurídica del entonces gobernador Eric Morris. "Empezamos a funcionar en la estación de Policía de san Onofre buscando finanzas y proyectos políticos", aseguró el ex paramilitar.

El desmovilizado aseguró que fue Érick Morris Taboada, condenado por parapolítica, quien le sugirió a las autodefensas los nombres de quienes podían apoyar el proyecto político para montar alcalde, gobernador o congresista y así obtener recursos a través de contratos en los sectores de la salud, la educación y obras públicas.

'Bam Bam' aseguró que recibió solicitudes de varios políticos para que apoyaran a Salvador Arana con el objetivo de empezar a trabajar conjuntamente y así recuperar la inversión que se le pondría a la campaña. A pesar de estas afirmaciones, el desmovilizado negó haberse reunido con Salvador Arana.

El ex paramilitar aseguró que cuandol llegó a Sucre, creó una cooperativa en Tolú con la desfalcaron al municipio. También aseguró que en el municipio había una empresa de Vicente Castaño, quien enviaba plata para maquinaria regularmente.

Las supuestas amenazas del gobernador de Córdoba

El desmovilizado aseguró que ha recibido amenazas por parte de varias personas allegadas a personajes que ha salpicado. "Vengo siendo víctima de muchos ataques, por ejemplo cuando Alejandro Lyons, actual gobernador de Córdoba, era abogado suplente de Salvador Arana, me amenazó. No sé si el ex gobernador sabía de esto", aseguró 'Bam Bam', quien agregó que incluso le habían hecho ofrecimientos de dinero en frente del fiscal encargado del caso que describió como un hombre moreno y de gafas.

VerdadAbierta.com contactó al gobernador Alejandro Lyons quien aseguró que "todo lo que dice es completamente falso. Jamás hablamos, no lo presione ni le hice ofrecimientos de ningún tipo. No sé cual es su interés. Ya es bien sabido que hay muchos testigos que reciben dinero o buscan mejorar su condiciones carcelarias a través de declaraciones falsas", indicó el gobernador cordobés.

Según Lyons, Libardo Duarte declaró dos veces en el proceso en contra de Salvador Arana por el homicidio del alcalde de El Roble, en el que Lyons no actuaba como su abogado. Luego de la sentencia por homicidio, la Corte Suprema abrió una investigación preliminar en contra del ex gobernador por delitos de lesa humanidad, "fue entonces cuando asumí su defensa", aseguró el gobernador.



"A Libardo Duarte le compulsaron copias para que declarara en este nuevo proceso. Esa declaración fue solicitada por la fiscal delegada que era una mujer y no un hombre como afirma el desmovilizado", agregó el gobernador Lyons.

"Esa diligencia se hizo en el bunker de la Fiscalía a puerta abierta y no duro más de 20 minutos. Incluso, como es acostumbrado, el encuentro fue grabado de principio a fin. Por otra parte los guardias del Inpec no permiten que nadie se acerque a los desmovilizados, por lo cual es imposible tener contacto con ellos fuera de la indagatoria", agregó Lyons.

El gobernador señaló que Duarte es un testigo que ha sido cuestionado en varios procesos por la misma Corte Suprema, hecho que le resta credibilidad.

http://www.verdadabierta.com/component/content/article/63-nacional/4426-bam-bam-entreg o-lista-con-financiadores-del-paramilitarismo